
Abend Ausgabe
Ddl S d

Halle und Almgegend
Halle den 2 Juni

Zur Reichstagswahl Der Kandidat der liberalen
Parteien für die bevorſtehende Reichstagswahl im Wahlkreiſe
Halle Saalkreis Herr Dr Alexander Meyer wird am
Sonntag den 14 Juni in einer großen Wählerverſammlung vor
ſeinen Wählern ſprechen und ſich hierauf bis zum Wahltage im
Wahlkreiſe aufhalten um ſich noch in verſchiedenen anderen
Orten den Wählern vorzuſtellen Wie wir noch vernehmen be
abſichtigen die Anhänger der nationalliberalen Partei diesmal
von vornherein die Kandidatur des Herrn Dr Alexander Meyer
zu unterſtützen Zum Wahlkommiſſar iſt wie im Anſchluß hieran
mitgetheilt ſei ſeitens des Herrn Regierungspräſidenten in
Merſeburg wiederum Herr Landrath v Werder beſtimmt
worden

Jn geſchloſſener Tun beſchloſſen e dieStadtverordneten die Jnſpektorſtelle am Riebeckſtift proviſoriſch dem
bisherigen Bureauaſſiſtenten Winter zu übertragen Das
Gehalt ſoll vorläufig gleich dem bisher bezogenen Aſſiſtenten
ehalt 1300 Mart ſein dazu kommen 10 Prozent
ohnungsmiethe ſowie 75 M Heizungsgeld Fernerentſchied man ſich für die definitive Anſtellung des Polizei

ſergeanten Pörſchke vom 1 Mai ab ſowie des Polizeiſergeanten
Neumann vom 1 Juli ab Zum Schluß wurde noch der Kauf
mann Hauſche zum Armenpfleger für den 8 Bezirk ſowie Baderei
beſitzer Hoffmann für den 11 Bezirk ernannt

Die Halleſche Straßenbahnl welche nach der wohl
bald ſtattfindenden Fuſion neue Linien bauen reſp alte verlängern
wird dürfte wohl viele Schwierigkeiten durch die in Benutzung
zu ziehenden engen Straßen zu überwinden haben Namentlich
trifft dies bei der in Ausſicht genommenen Linie Bahnhof

ranckeſtraße Waiſenhausmauer Moritzzwinger Glauchaerſtraße
Böllbergerweg zu Gehört ſchon jetzt die Glauchaerſtraße nicht
zu den gangbarſten Straßen ſo dürfte ſie nach Vollendung
der betr Linie noch ungangbarer werden Würden auch die
ſchärfſten Ecken durch Niederlegung von Häuſern vermieden ſo
ſind Kurven wie ſie z B in gefährlicher Weiſe die Ranniſche
und Steinſtraße bietet doch ſchließlich unvermeidlich Ganz be
ſonders wird dies nach der jetzt geſchehenen Abſteckung der Linie
der Fall ſein bei der Glauchaerkirche Nicht nur daß das Be
fahren dieſes Straßentheils eine erhebliche Beläſtignng für viele
Kirchenbeſucher werden dürfte das jetzt übliche Halten der Hoch
zeits 2c Wagen vor der Kirche würde dann zu den Unmöglich
keiten gehören Der Gemeindekirchenrath ſieht darin mit Recht
eine Beeinträchtigung ſeiner alten Gerechtſame und derſelbe
beabſichtigt deshalb gegen eine derartige Verengerung der Paſſage
event Proteſt einzulegen Ungleich praktiſcher wäre es uoch
wenn man einen Theil des Kirchplanums zur Verbreiterung der
Straße ankaufte Die Kirchenbehörden würden im Jntereſſe des
Verkehrs ſicher in einen Verkauf wodurch ihr Verkehr keine
Einbuße erleidet willigen Zur Verſchönerung der Stadt und
beſonders der Promenade aber würde es ganz beſonders dienen
wenn der ganze Häuſerkomplex zwiſchen Glauchaerkirche und
Mittelwache der f Korb ganz von der Bildfläche ver
ſchwände Dazu dürfte aber ſo wünſchenswerth auch dieſer Plan
e einebt erſcheinen mag vor der Hand wohl kaum Aus
icht ſein

Halle Hettſtedter Eiſenbahn Jm Anſchluß an
verſchiedene in letzter Zeit laut gewordene Klagen insbeſondere
eine uns aus unſerem Leſerkreiſe zugegangene Zuſchrift erfahren
wir daß die meiſten der bemängelten Uebelſtände inzwiſchen ab
geſtellt ſind und daß die Bahnverwaltung fortgeſetzt bemüht iſt
das Unternehmen immer mehr zu verbeſſern und zu vervoll
kommnen Es iſt begreiflich daß jedes neue Bahnunternehmen
im Anfang mit gewiſſen Schwierigkeiten zu kämpfen hat einmal
iſt das Beamtenperſonal mit ſeinen Obliegenheiten noch nicht
vollkommen vertraut dann auch ſind die geſammten Einrichtungen
noch nicht ſo weit fertig geſtellt um einen ganz und gar ein
wandfreien Betrieb zu ermöglichen Wie man uns aber ver
ſichert ſoll alles J um den berechtigten Wünſchen des
Publikums möglichſt gerecht zu werden Der Wunſch nach einer
beſſeren Nachmittagsverbindung mit der Dölauer Haide läßt ſich
vorläufig allerdings noch nicht erfüllen wegen der Bauzüge die
jetzt noch die Bahn befahren und das Bahnmaterial in Anſpruch
nehmen Sobald dies Hinderniß beſeitigt iſt und das wird
der Fall ſein mit der Eröffnung des Güterverkehrs dürſte
der allgemeine Wunſch auf Einlegung eines Nachmittagszuges

alle Dölau der Halle etwa um 3 Ühr 30 Min verläßt auf
Erfüllung zu rechnen haben Dem Jntereſſe des reiſenden
Publikums wird jetzt auch damit gedient daß es über alle

und ſonſtige Angelegenheiten jederzeit Auskunft von dem
hieſigen Bahnverwalter Herrn Lohs erhalten kann das Stations
bureau ſelber wird außerdem an das ſtädtiſche Fernſprechnetz
angeſchloſſen Eine weitere Beſſerung der Verhältniſſe auf dem
hieſigen Bahnhofe erwartet man im übrigen von der nunmehr
daſelbſt eingeführten Bahnſteigſperre

Jn der Waſſerzuführungl tritt in dem weſtlich von
der Thurm und Liebenauerſtraße dem Steinwege der Neuen
Promenade Poſtſtraße Alten Promenade Geiſt und Bern
burgerſtraße belegenen Stadtheile von Donnerstag abends 10 Uhr
bis Freitag früh 4 Uhr eine Unterbrechung ein da am Haupt
rohrſtrange in der Liebenauerſtraße Arbeiten vorgenomnien
werden müſſen Am Donnerstag und den folgenden Tagen
u u edeſſen eine Trübung des Waſſers ſich nicht ver
meiden laſſen

e e h ee wurde heute vormittag/29 Uhr im Landgeſtüt Kreuz eröffnet Jm Laufe des Vor
mittags traf des Oberpräſident der Provinz Sachſen Herr
v Pommer Eſche zum Beſuche der Ausſtellung ein und
wurde vom Präſidenten der Landwirthſchaftskammer Herrn
Major v Buſſe Zſchortau und dem geſchäſtsführenden
Direktor der Landwirthſchaftskammer Herrn Landesökonomierath
v Mendel Steinfels begrüßt Die Ausſtellung iſt von 42
Ausſtellern beſchickt und zwar mit 293 Schafen und 68 Ziegen
Die Schafe vertheilen ſich auf die einzelnen Gruppen wie folgt
kurzhaarige Merinos 110 Landſchafe 12 darunter 8 oſtfrieſiſche
Wildſchafe die merkwürdigerweiſe von einem einzigen Ausſteller
geſchickt worden ſind engliſche Fleiſchſchafe 77 Maſtſchafe 94
Die ausgeſtellten 68 Ziegen ſind ſämmtlich hornlos die weiße
Farbe iſt die vorherrſchende und nur wenige braune Exemplare
ſind vorhanden Da die Preisvertheilung noch nicht beendet iſt
berichten wir hierüber erſt morgen weiteres

Jubiläum der Thüringer Eiſenbahn Vor 50
Jahren wurde die Thüringer Eiſenbahn deren Bau im Jahre
1844 begonnen war feierlich eingeweiht und dem öffentlichen
Verkehr übergeben Nachdem König Friedrich Wilhelm IV die
ihm von der Direktion der Bahn vorgelegte Bitte die Bahn
ſtrecke von Weißenfels nach Halle zu befahren und der Er
öffnungsfeier dadurch die Königliche Weihe zu geben genehmigt
hatte fand die Feierlichkeit am Sonnabend den 6 Pig 1846
ſtatt Der König kam mit dem Prinzen Karl und Gefolge nach
Beſichtigung des damals in Weißenfels garniſonirenden Jnfanterie
Bataillons um 11 Uhr vormittags auf dem dortigen Bahnhofe
an fuhr durch die am Bahnhofseingange errichtete mit Fahnen
und Laubwerk geſchmückte Ehrenpforte und dann durch
das von den eißenſelſer Bürgerſchützen gebildete Spalier

1 Beiblatt zu Nr 254 der Saale Zeitung
nach dem Bahnhofsgebäude das wie die Umgebungen des
Bahnhofes mit Wappenſchildern und Fahnen in den preu

iſchen weimariſchen koburg gothaiſchen und thüringiſchen
andesfarben ſowie mit Laubgewinden reichlich geziert war ließ

ſich durch den Finanzminiſter v Flottwell und den Ober
präſidenten v Bonin einige der zahlreich verſammelten Ein
geladenen vorſtellen und befahl dann die Abfahrt Dieſe erfolgte
vom ſchönſten Wetter begünſtigt unter lautem Hurrahrufen der
in dichte gen Maſſen erſchienenen Zuſchauer dazu er
tönten Muſikweiſen und knallten Freuden und Völlerſchüſſe
Der König hatte mit ſeinem Gefolge in dem tags zuvor von
Berlin eingetroffenen königlichen Eiſenbahnwagen Platz genommen
und ließ einige Mitglieder der Direktion zu ſich entbieten die
übrigen von der Direktion eingeladenen Gäſte wurden in den
ſehr bequem und geſchmackvoll eingerichteten Wagen der Geſell
ſchaft untergebracht Jn 24 Minuten führte die Lokomotive die
zum Gedächtniß des Tages der feierlichen Einweihung den
Namen Der ſechſte Juni erhalten ſollte den Zug nach
Merſeburg wo der König ſich mit ſeinem Gefolge nach demBürgergarten in ein auf Veranlaſſung der Stadt Merſeburg

erbautes elegantes Zelt begab dort ließ er ſich die Mitglieder
der Behörden vorſtellen und ritt dann zur Beſichtigung des
12 Huſaren Regiments nach dem Exerzierplatze Jnzwiſchen
nahmen in einem anderen Zelte die Staatsbeamten und die
geladenen Gäſte ſowie die Mitglieder der Direktion und des
Verwaltungsrathes der Geſellſchaft ſowie deren Beamte an reich
beladenen Tafeln ein von der Stadt Merſeburg geſpendetes
Frühſtück ein das wie der damalige Bericht ſagt ſehr zur all
gemeinen Erheiterung beitrug Beinahe eine Stunde
verweilte der König bei der Beſichtigung der
Huſaren worauf ihn nach ſeiner Rückkehr der Zug nach
Schkopau brachte wo dem König und dem Prinzen Karl nebſt
Gefolge auf dem Rittergute des Stiftsdirektors Rittmeiſters a D
v Trotha ein Diner ſervirt wurde Der Dampfwagenzug der
unterdeß nach Merſeburg zurückgefahren war kam nach 3 Uhr
wieder in Schkopau an um daſelbſt gegen 4 Uhr die hohen
Herrſchaften wieder aufzunehmen worauf er in etwas weniger
als einer Viertelſtunde nach Halle gelangte Von Merſeburg ab
fuhr auch der dort zum Könige beſchiedene Geh Kommerzien
rath Stadtrath Wucherer aus Halle der ſich um das Zu
ſtandekommen der Thüringer Bahn ſehr bemüht hatte im könig
lichen Wagen mit Bei der Ankunft in Halle wurde leider die
Feierlichkeit des Empfanges durch einen heftigen Gewitterregen
geſtört der insbeſondere auch verurſachte daß der König nicht
durch die auf dem Bahnhofe errichtete reich geſchmückte Ehren
pforte nach dem Magdeburger Bahnhof ſchreiten konnte Der
König blieb in ſeinem Wagen der dann auf das Gleiſe der
Magdeburger Bahn übergeführt wurde Nachdem der Gewitter
regen vorüber trat der König aus ſeinem Wagen heraus um
die ſchöne Ehrenpforte in Augenſchein zu nehmen die freilich
durch die Heftigkeit des Sturmes und Regens ihres Schmuckes
beraubt war und daher einen trübſeligen Anblick gewährte
Mittels Extrazuges erfolgte die Rückreiſe des Königs und ſeines
Gefolges nach Berlin unter lauten Hochrufen des Publikums
das auf dem Bahnhofe im Regen ausgeharrt hatte Ein von
der Lokomotive Thüringen geführter Zug brachte die aus
Merſeburg und Weißenfels gelommenen Feſttheilnehmer dorthin
zurück womit die feierliche Eröffnung der Thüringer Eiſenbahn
ihr Ende erreichte

T Jubiläum Wir erfahren daß die Oberin des mit der
katholiſchen Kirche erbundenen Schweſternhauſes am 8 Juni ihr
25jähriges Jubiläum als Graue Schweſter begeht Es ſoll
bereits zahlreicher Beſuch aus anderen Schweſternhäuſern zu
dieſer Feier angemeldet ſein

XIII Bundestag des deutſchen Radfahrer
Bundes Vom Feſtausſchuß werden wir gebeten darauf hin
zuweiſen daß beim Bundesfeſt auf der Rennbahn und
in den übrigen Feſtlokalen nur die vom Feſtaus
ſchuß ſelbſt her ausgegebene Feſtzeitung zum Ver
kauf gelangen wird welche ſämmtliche Programme der Ver
dalen offizielle Bekanntmachungen und Berichte ent

alten ſoll

Der Evangeliſche Verein der Provinz Sachſen
beginnt morgen Mittwoch ſeine Verhandlungen mit einem
Gottesdienſt welcher um 6 Uhr in der Ulrichskirche gehalten
wird Paſtor Horn aus Halberſtadt wird die Predigt halten
der Stadtſingechor wirkt durch Darbietung von zwei Motetten
von Bortniansty und Becker in dankenswerther Weiſe mit Zu

den Verſammlungen am Mittwoch abend 8 Uhr und Donnerstag
vormittag 9 Uhr welche beide im Kronprinz Hotel ſtattfinden
ſteht der Zutritt jedem frei auch ſind Damen als Gäſte will
kommen Abends wird Profeſſor P Beyſchlag ſprechen über
Jeſus und das Alte Teſtament, am Mittwoch Geh Rath

D Schrader über die Frage Wie die kirchlich Entfremdeten
unter den Gebildeten für das Evangelium zu gewinnen ſind

Richard Wagner Verein Jn der geſtrigen Sitzung
im Goldenen Ring hielt Herr cand phil H Koch einen
Vortrag über Richard Wagner s Schrift Das Kunſtwerk der

e Drei Künſte ſind es nach Wagner die die ur
prüngliche Kunſteinheit darſtellten Tanzkunſt Tonkunſt und

Dichtkunſt mit deren Trennung der Niedergang der Kunſt be
gann Ein neuer Aufſchwung wird nur aus der Vereinigung
aller Künſte erblühen und ins Drama der Zukunft kann nur
das Zuſammenwirken von Plaſtik Ton und Wort wirkliches
Leben und wahrhaft natürliche Sinnlichkeit zur Geltung bringen
Jn den Dienſt dieſes Dramas der Zukunft werden ſich dann
Architektur Malerei und Bildhauerei begeben und das ge
ſammte Volk wird Darſteller des Dramas ſein Mit dem Hin
weis darauf daß Richard S in ſeinen Muſikdramen dieſes
bohe Ziel erreicht hat ſchloß der Vortrag Jm muſikaliſchen
Theil ſang Herr Dan Lieder von Franz Umlauft und Liſzt
Herr Kapellmeiſter Franck ſpielte in altgewohnter Liebens
würdigkeit und Vollendung die Schlußmuſitk aus dem Parſifal
Herr Kapellmeiſter Ernſt aus Saint Louis in Amerika der
auf ſeiner Durchreiſe hier weilte führte in glanzvoller und ver
ſtändnißtiefer Auffaſſung Jmproviſationen über Triſtan Tann
häuſer und Wkeiſterſinger ſowie zwei Konſolationen von Liſzt
vor Der Abend an dem noch ein Dankſchreiben von Frau
Coſima Wagner zur Verleſung kam war äußerſt angeregt

Deutſcher und Oeſterreichiſcher Alpenverein
Jn der am 30 Mai ſtattgefundenen Sitzung der hieſigen Sektion
des Deutſchen und Oeſterreichiſchen Alpenvereins hielt Hr Prof
Dr Dor n einen Vortrag über ſeine vorjährigen Wanderungen vom
Zillerthal zum Ankogl Von Mayrhofen im Zillerthal aus
gehend beſuchte er zunächſt den Riffler einen unſchwierigen ſehr günſtig
gelegenen Ausſichtsberg Er begab ſich dann zur Bexlinerhütte
von der er den Feidkopf auch Zſigmondyſpitze genannt beſtieg
Urſprünglich galt dieſer als recht ſchwierige Töur allmälig iſt
es jedoch gelungen einen bedeutend beſſeren Weg als die erſtenErleiger nahmen ausfindig zu machen freilich dietet auch heute

der Berg noch drei nicht ganz einfache Kletterſtellen Weſentlich
anſtrengender und ſchwieriger geſtaltete ſich die nächſte Tour der
Große Greiner ſchon an ſich durchaus nicht leicht wurde die
Beſteigung durch einfallendes Schneegeſtöber beträchtlich er
ſchwert namentlich die Ueberſchreitung des ſchmalen und böſe
erklüfteten Gipfelgrates erforderte unter dieſen Umſtänden volle

Trittſicherheit und Kletterfertigkeit Das ſich einſtellende ſchlechte
Wetter ließ es rathſam erſcheinen das Zillerthal zu verlaſſen
Ueber den Schwarzenſtein ging es vermöge eines ſehr raſchen
Abſtieges herüber nach Taufers Nachdem dem ſeiner Ausſicht
wegen empfehlenswerthen Speikboden ein kurzer Beſuch abge
ſtattet war wurde ein Abſtecher in die Dolomiten unternommen

den Vorzug hat bedeutend weniger Umgehungen
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Das Ziel war die Kleine Zinne die nicht mit Unrecht im Rufe
einer ſehr ſchwierigen Felstour ſteht Die ſchlimmſten Paſſagen
ſind ein ſchmales von faſt griffloſen Felſen Anere hori
ontales Band und der durch einen überhängenden Block verPerrte ſenkrechte Schlußkamin Nach dieſer urſion auf einen

der verrufenſten Dolomitengipfel begab ſich der Vortragende weiter
nach Oſten nach dem Möllthal und dann das Mallnitzthal hinauf
zur prächtig gelegenen Hannoverſchen Hütte Von ihr aus
wurde auf einem erſt vor kurzem gefundenen neuen Wege der

u erfordern
als der früher übliche dafür freilich auch erheblich ſchwieriger
iſt die Hochalmſpitze beſtiegen die als ein hervorragender Ausſichts
pünkt charakteriſirt wurde Am nächſten Tage wurde dem Ankogl
ein Beſuch gemacht beeinträchtigte auch diesmal das Wetter die
Ausſicht ſo war doch die Tour an ſich intereſſant und lohnend
genug Herunter ging es nach Gaſtein Eine Partie auf das
Kitzbüchler Horn beſchloß die ergebnißreiche Reiſe

Evangeliſcher Arbeiter Verein Am Sonntag
findet in Eilenburg das Verbandsfeſt der Evangeliſchen Ar
beiter Vereine ſtatt Die hieſigen Mitglieder fahren mit dem
7 Uhr 40 Min morgens abgehenden Zuge nach dort haben ſich
aber zu dem Zwecke vorher bis Sonnabend abend beim Mitglied
Geeſe Martinsſtraße 6 zu melden und daſelbſt das Fahrgeld
zu entrichten

Ein halleſcher Sportklub ſoll demnächſt hier ge
ründet werden der aus jungen Leuten im Alter von 16 bis 17
ahren beſtehen wird Der Klub fördert alles was zum Sport

ehört Fußball LawnTennis Schwimmen Wett und Schlitt
chuhlaufen Die nächſte Verſammlung findet am Donnerstag
abend zwiſchen 9 bis 11 Uhr im Reſtaurant Zum Salzgrafen,
Dreyhauptſtraßen und Hackebornſtraßenecke ſtatt

Der Bürgerverein zu Cröllwitz nahm in ſeiner letzten
Verſammlung nochmals Gelegenheit ſeine große Entrüſtung über
die Rückſichtsloſigkeit eines auswärtigen Landwirthes äauszu
drücken der vor kurzer Zeit ein umfangreiches dicht am Birken
wäldchen gelegenes Grundſtück intenſiv mit Jauche u dergl ge
düngt und den Acker in dieſem Zuſtande mehrere Tage lang
ungepflügt gelaſſen hatte Durch den infernaliſchen Geruch war
zahlreichen Erholungsbedürftigen der Aufenthalt in der Gegend
verleidet und den anliegenden Einwohnern jegliches Lüften der
Wohnungen durch Oeffnen der Fenſter für einige Zeit ganz un
möglich gemacht worden Man beſchloß im Wiederholüngsfalle
derartige Mißſtände unnachſichtlich zur Anzeige zu bringen
da Verordnungen beſtehen nach welchen Düngemittel
die irgend welche menſchlichen Exkremente enthalten in
der Nähe von Wohnungen ſofort eingepflügt und
mit mindeſtens 6 em Erde bedeckt werden müſſen
Alsdann wurde wieder über die Einrichtung einer Wohnungs
nachweisſtelle für Cröllwitz verhandelt Herr Kaufmann Paul
Creuzmann dicht an der Brücke wohnend hat ſich in dankens
werther Weiſe bereit erklärt dieſe Wohnungsnachweisſtelle zu
übernehmen Derſelbe wird alſo von jetzt an Verzeichniſſe für
Miether und Vermiether führen und nicht nur den Mitgliedern
des Bürgervereins ſondern allen einheimiſchen wie auswärtigen
Wohnungsſuchenden jederzeit bereitwillig r r Auskunft
ertheilen über die in Cröllwitz leerſtehenden Wohnungen deren
Größe Lage nach Straße und Etage Preis Vermiethungs
termine Waſſerverhältniſſe ſonſtige Bedingungen c Die neue
Einrichtung wird zunächſt durch verſchiedene Aushänge und ferner
durch Blechſchilder am Creuzmann ſchen Hauſe und an der giebichen
ſteiner Seite der Brücke bekannt gemacht Von der Verſammlung
wurde der Wunſch geäußert daß von der wohlgemeinten Einrichtung
fleißig Gebrauch gemacht werden möge und außerdem hervor
gehoben daß es vor allen Dingen nothwendig ſei die Wohnungen
pünktlich an und abzumelden Jm Anſchluß an dieſen Gegen
ſtand wurde auch über das anderweitig bereits angeregte Projekt
die monatliche Vorausbezahlung der Miethsgelder einzuführen
geſprochen Nach Erörterung der verſchiedenen Für und Wider
wurde den Mitgliedern insbeſondere mit dem Hinweis auf einige
Paragraphen des Freizügigkeitsgeſetzes angerathen ſich im eigenen
wie im Jntereſſe der Gemeinde im Falle einer etwaigen Ver
wirklichung dieſem Projekte freundlich gegenüberzuſtellen Das
nächſte Vereinsvergnügen ſoll am 20 Juni in Geſtalt eines ein

Sommerfeſtes im Krug zum grünen Kranze abgehalten
werden

Volks Verſammlung Die von der ſozialdemokratiſchen
Partei auf geſtern Montag abend in Trotha anberaumte
Volksverſammlung in welcher ihr Kandidat Herr Schriftſteller
F Kunert über die bevorſtehende Nachwahl zum Reichstage
ſprechen follte konnte nicht abgehalten werden weil die Ver
ſammlung verſpätet bei der Ortspolizeibehörde angemeldet war
Dieſelbe iſt nun bis zum Freitag verſchoben

Kornhalme von 235 em Länge wurden uns heute
gezeigt dieſelben ſtammen von einem Acker des Herrn Milch
händler Ackermann in Dieskau Es wurde uns dabei ver
ſichert daß dort noch Halme von größerer Länge ſtehen und da
die Blüthezeit erſt beginnt noch in weiterem Wachsthum be

riffen ſind Die Ausſichten für eine etwaige Halmkonkurrenz
ind demnach in dieſem Jahre keine ſchlechten

Ko re Nachdem ſich am Sonntag für geraume Zeit
die Pforten des Walhallatheaters geſchloſſen verauſtaltete geſtern
das Theaterorcheſter unter der Leitung ſeines Dirigenten Herrn
Kapellmeiſter Höhne im Garten des Prinzen Karl ein
Konzert zu dem ſich eine gar ſtattliche Hörerſchaar eingefunben
hatte Das Programm mit Geſchick und Geſchmack zuſammen

rn enthielt mehrere Nummern die an die Tüchtigkeit und
chulung der betreffenden Mitwirkenden nicht unerhebliche An

forderungen ſtellten Daß gerade dieſe Nummern wie Jntro
duktion zu Carmen von Bizet Lohengrinphantaſie von Stasni
Ouvertüre zu Raymond von Thomas am beſten gelangen und
dementſprechend mit lebhaftem Beifall ausgezeichnet wurden ver
dient beſonders hervorgehoben zu werden Den Höhepunkt des
Abends bildete die prächtige melodienreiche Troubadour Phantaſie
für Violine von Alard die Herrn Hermann Gelegendeit gab
ſein reiches Können zu entfalten Und wenn die feinen Nuancenund ſchwierigen Paſſagen die der Vortragende zwanglos be

wältigte nicht überall in dem geräumigen Garten zur vollen
Geltung kamen ſo hat das ſeinen Grund in dem Umſtande daß
das ganze Programm urſprünglich erſt für ein Saalkonzert derechnet war Mit drei flotten flüſſigen endeten
des Herrn Kapellmeiſter Höhne fand das in allen ſeinen
wohlgelungene Konzert einen würdigen Abſchluß

Tod in den Fluthen der Saale Geſtern abend
egen 6 Uhr hat ein junger Mann von etwa 25 Jahren den
od im Saaleſtrome in der Nähe der Cröllwitzer Papierfadrik

gefunden Ob ein Unglück oder ſelbſtmörderiſche Abſicht vor
gelegen muß erſt die Unterſuchung lehren Der Vermißte hat
nachmittags /24 Uhr bei Hrn Fiſchermſtr R Weunßtke an der
neuen Cröllwitzer Brücke ein Boot beſtiegen und 25 Stunden
lang gerudert in der Nähe der Lüttich ſchen Schneidemähle ſoll
er nach dem Bericht von Paſſanten vom Steuerende des
Bootes nach rücklings hinuntergefallen ſein Die nicht um
geſchlagene Gondel darin der Spazierſtock ſowie ein leexes
Portemonnaie und der Hut des Vermißten ſind von Fährleuten
der Papierfabrik aufgefangen worden Der Stock iſt dem
Gemeindeamt Giebichenſtein zur Aufbewahrung üdergeben

Selbſtmordverſuch Geſtern abend gegen 10 Uhr
ſtürzte ſich der Arbeiter Schlebenhöfel Kl Ulrichſtr 8 wodn
haft nördlich der Schieferbrücke an der Ausladeſtelle in die Saal
um ſeinem Leben ein Ende zu machen Um ſeinen 3
um ſo ſicherer zu erreichen

heilen

hatte ſich der Seldſtmord



S Mauerſtein an den Hals gebundenr ehiey ab hiſers Schade aus Wettin der den
Verdächtigen beobachtet hatte löſten die Schiffer Herbſt aus
Oſtrau und Gehre aus Alsleben ein kleines Boot von ren
dort ankernden Kahn und fuhren eiligſt zur Unglückſtelle un
den vereinten Bemühungen gelang es Schiebenhöfel aus den
Fluthen zu ziehen Er wurde zur Polizeiwache gebracht von
wo man ihn nachher in ſeine Wohnung entließ

Auf der Strecke Wittekind Trotha ſtürzte einehe bibſerhngen von dem in voller Fahrt befindlichen
tadibahnwagen heftig zu Boden und zog ſich dadurch blutende

Kopfwunden zu welche ärztliche Behandlung nöthig machten

Oeffentliche
Sitzung der StadtverordnetenVerſammlung zu Halle

Montag den 1 Juni nachm 4 Uhr
Am Vorſtandstiſche die Herren Geh Regierungsrath Prof

Dr Dittenberger und Baumeiſter Schulze
Eingegangen ſind zwei Magiſtratsvorlagen die eine betrifft

die Fortſetzung der elektriſchen Bahn von der
Schieferbrücke bis zum Mansfelder Bahnbof und
die andere die Offerte der Firma Kramer Co wegen Ein
führung der elektriſchen Bahn Leipzig Halle in
unſere Stadt und durch unſere Stadt

Eine Petition von zwei Herren aus Cröllwitz wegen Ent
nahme von Waſſer aus der ſtädtiſchen Waſſerleitung in der
Provinzial Jrrenanſtalt in Nietleben wird der Petitionskommiſſion
überwieſen

Vor Eintritt in die Tagesordnung nimmt Herr Stadtrath
Elze das Wort zu folgenden Ausführungen Meine hoch
verehrten Herren Leider war ich in der letzten Stadt
verordnetenSitzung nicht anweſend da ich nicht wußte daß die
Entlaſtung der Sparkaſſe auf der Tagesordnung ſtand Bereit
willigſt hat Herr Steckner alles Wiſſenswerthe bekannt gegeben
Ein Bericht der Saale Zeitung aus dem Vierten kommunalen
Wahlbezirksverein und eine Anſicht die ſich infolge der Erörterung
in der Stadtverordneten Sitzung in der Bürgerſchaft feſtzuſetzen
ſcheint geben mir Veranlaſſung auf die Sparkaſſen Angelegen
heit zurückzukommen Jn dem Berichte heißt es daß Klagen
darüber laut würden daß die ſtädtiſche Sparkaſſe ſo ſaumſelig
in der Beantwortung von Anfragen ſei Vor längerer Zeit ſei
die Herabſetzung des Zinsfußes auf 38/ Proz beſchloſſen eine
Herabſetzung für alte Hypotheken erfolge aber nur auf Antrag Ein
Antragſteller harre ſchon ſeit 5 Monaten auf Antwort Jch
muß den Vorwurf der Verſchleppung hier entſchieden zuruck
weiſen denn es iſt ein derartiger Fall daß jemand 5 Monate
auf Antwort gewartet hat nicht zu ermitteln geweſen Wie
leicht derartige Vorwürfe entſtehen weiſt Redner an einem Falle
nach in dem ſich der Antragſteller perſönlich darüber beſchwerte
daß er ſeinen Antrag ſchon ſeit 8 Wochen eingereicht und keine
Antwort erhalten habe Jn Wahrheit ſei der Antrag in 3 Wochen
allerdings in abſchlägigem Sinne erledigt worden Redner fährt
dann fort Als ich den Vorſitz übernahm habe ich es mir zur
erſten Pflicht gemacht alle Anträge ſo ſchnell als möglich zu er
ledigen und ich kann verſichern daß es mir ſehr ſchwer wird
tagtäglich die Eingänge ſofort zu erledigen das iſt mir nur
möglich unter Zurückſetzung anderer Berufspflichten Die
ſchnelle Erledigung halte ich für eine der Haupt
pflichten eines Gemeindebeamten Es iſt aber auch
nicht richtig daß ein Beſchluß gefaßt iſt die Hypothekenzinſen
ſollten vom 1 Januar ab auf 38/ Proz herabgeſetzt worden
Es ſoll vielmehr in jedem einzelnen Falle eine Prufung ſtatt
finden ob das Geld zu 3 oder 4 Proz ausgeliehen werden
ſoll Eine ſolche Prüfung erfordert immer einige Wochen Zeit
Nun möchte ich mir aber noch gleich einige Bemerkungen
über die ganze Verwaltung der Sparkaſſe erlauben
weil mir dieſelben für die Bürgerſchaft von Wichtigkeit zu ſein
ſcheinen Es iſt zunächſt geſagt worden daß es ſo lange gedauert
hat ehe überhaupt der Zinsfuß von 4 auf 38/ Proz herab
geſetzt iſt Es hat dies lange gedauert weil ein derartiger Be
ſchluß von der tiefeingreifendſten Wirkung iſt Bei dem gegen
wärtigen Hypothekenbeſitz von annähernd 10 Millionen bewirkt
die Herabſetzung um Proz einen Minderertrag von 25,000 M
Wir ſind aber auf die Ueberſchüſſe der Sparkaſſe angewieſen
Hätten wir im letzten Jahre nicht 99,000 M in die Kämmerei
kaſſe überführen können dann wäre ein bedenkliches Minus in
derſelben vorhanden geweſen Jch ſtehe nun auf dem Stand
punkte daß es nicht Sache der Sparkaſſe iſt in erſter Linie
große Ueberſchüſſe zu erzielen und dieſelben zu öffentlichen
Zwecken abzuliefern ich ſtelle mich vielmehr auf den geſetzlichen
Standpunkt nach dem die Sparkaſſen zum Nutzen der
ärmeren Klaſſen eingerichtet ſind um ihnen das Sparen
und das Geld nehmen zu erleichtern Das iſt nach dem Geſetz
und nach unſerem Statut die Hauptaufgabe und ich werde ſo
lange ich die Ehre habe an der Spitze der Sparkaſſe zu ſtehen
dieſe Grundſätze aufrecht erhalten Neben dieſen Grundſätzen iſt
ſelbſtverſtändlich der Zweck der Sparkaſſe Ueberſchüſſe zu
erzielen damit aller hand wohlthätige und gemein
nützige Zwecke erreicht werden können Zu unſerer großen
Freude hat die Sparkaſſe ſeit ihrem Beſtehen über eine
Million an die Kämmereikaſſe abliefern können um gemein
nützige Zwecke damit zu erreichen Bei der Erniedrigung des
Zinsfußes werden die Erträgniſſe aber heruntergehen Trotzdem
hoffen wir daß die Sparkaſſe in den nächſten Jahren in der
Lage ſein wird den Reſervefonds auf die ſlatutenmäßige
Höhe von 10 Proz zu bringen Dann wird nicht
nur die Hälfte ſondern der ganze Verdienſt in die
Stadtkaſſe fließen Es iſt dies aber nur dadurch möglich
datz die Einlagen über 6000 welche ſtatutenmäßig eigentlich
nicht zuläſſig ſind entweder zurückgegeben oder auf Rechnung
der Sparkaſſe in mündelſicheren Papieren angelegt werden So
wird es kommen daß ſich der Beſtand der Sparkaſſe der jetzt
etwa 20 Millionen beträgt um etwa 2 Millionen verringert
Das iſt aber durchaus nichts Bedenkliches Jch bin vielmehr
der feſten Ueberzeugung daß nach kurzer Zeit die alte Höhe
wieder erreicht wird

Jch werde alſo wie ich es mir ſofort bei meinem Amksantritt
zum Grundſatz gemacht habe dem Publikum mit der größten
Zuvorkommenheit entgegenkommen denn ich ſtehe auf dem Stand
punkte daß die Sparkaſſe als eine wohlthätige Anſtalt für
unſere Bürgerſchaft da iſt und daß der Leiter derſelben
die allergrößte Pflicht hat jeden der dieſes Inſtitut anruft in
der ſchnellſten und bereitwilligſten Weiſe zu befriedigen

St V Herzfeld bemerkt noch daß ſämmtliche Mitglieder
des Direktorinms der Sparkaſſe keinen Augenblick zögern werden
zu erklären daß ſie die volle Verantwortung mit dem Magiſtrats
mitgliede dafür übernehmen wie die Sparkaſſe verwaltet worden
iſt und nach welchen Grundſätzen ſie Kapitalien ausgeliehen hat
Die Sparkaſſe iſt da im Jntereſſe der Sparer und im Jntereſſe
der Stadt Letzterer fließt der Gewinn zu da ſie event auch
den Verluſt zu tragen hat Bleibt dann noch etwas für das
kreditſuchende Publikum übrig ſo ſoll auch ihm etwas zu Gute
kommen Das Direktorium hat ſeine Schuldigkeit nach beſtem
Wiſſen gethan Glaubt die Verſammlung daß die Verwaltung
nicht in richtigen Händen liegt ſo ſteht es ihr frei andere Männer
abzuordnen

Hiermit iſt die Angelegenheit erledigt und die Verſammlung
tritt in die Tagesordnung ein

J Der Ortsverband Halle der Oberfechtſchule Magdeburg
welcher mit allen ihm zu Gebote ſteheuden Mitteln die Erbauung
des vierten Reichswaiſenhauſes in unſerer Stadt anſtreb
hat erklärt daß ihm die Erreichung ſeines Zieles in Rückſicht
auf die vielen vorliegenden Anträge nur dann möglich ſein
würde wenn die Stadtgemeinde Halle einen für das gedachte
Gebände erforderlichen Bauplatz von 3 Morgen Flächeninhalt
unentgeltlich zur Verfügung ſtelle Die Beſtrebungen dieſer

derartige bekannt daß der Magiſtrat den Antrag nur befür
le Verſammlung genehmigte daher die unentmer Benabe des Bauplatzes von 3 Morgen Flächeninhalt an

der Ecke der Luther und erntet unter der Bedingung
daß der Stadt Halle dieſelben Vergünſtigungen gewährt werden
wie den anderen Städten in denen derartige Waiſenhäuſer be
ſtehen und daß der Bau innerhalb drei Jahren beginnt Der
Banpiatz hat einen Werth von 22,000 M Bemerkt wurde noch
daß die Halleſche Waiſenſtiftung zum Bau 20,000 M geben will
wenn eine beſtimmte Anzahl halleſcher Waiſen in das Waiſen

l genvmmen worden Ref St V Schmidt und
Steckner

2 Die maſchinentechniſche Kommiſſion hat die Beſchaffung
eines Ohmmeters für die Prüfung des Jſolationszuſtandes
der elektriſchen Beleuchtungsanlagen des Sadttheaters des
Rathskellers und des Schlachthofes empfohlen Die Verſammlung
heißt die Beſchaffung eines Ohmmeters gut und bewilligte die
Mittel im Betrage von 260 M à vronto des Wer zeaitiichen
Dispoſitionsfonds Ref St V ger uud Apelt3 Auf den aus der Mitte der Verſammlung geſtellten Antrag
auf Abänderung der Beſtimmungen über Gewährung
von Reiſekoſten beſchloß die Verſammlung in der Sitzung
vom 21 Mai er die Angelegenheit einer gemiſchten Kommiſſion
zur Vorberathung zu überweiſen Die Verſammlung wählt in
dieſe Kommiſſion die Herren St Aßmann Friedrich
Königer Sachs und Steckner Referent St V Prof
Dittenberger4 Aus Anlaß eines Neubaues auf ihrem Grundſtücke
Martinsberg Nr 9 hat die verwittwete Rentier Voigt
fluchtlinienmäßig ca 248 qm Vorland zum Martinsberge abzu
treten Sie beanſprucht als Entſchädigung 100 M pro qm Die
Verſammlung erachtet dieſe Forderung als viel zu hoch und er
klärt ſich damit einverſtanden daß das Z3wangsenteignungs
verfahren eingeleitet wird Ref St V Steinhauf und
ApeltJ Die Verſammlung beſchließt das von den Erben der ver
ſtorbenen Frau Majorin Wermelskirch angebotene Kapital
von 1000 M anzunehmen und dagegen die Verpflichtung zu über
nehmen das Wermelskirch ſche Erbbegräbniß auf dem Stadt
gottesacker bis zum 31 März 1980 ordnungsmäßig zu pflegen
und zu unterhalten auch den Erbſchaftsſtempel zu übernehmen
Ref St V Apelt
6 Auf Antrag des Gutsbeſitzers und Amtsvorſtehers Gneiſt

in Domnitz beſchließt die Verſammlung die Erhaltung eines
Grabbogens vom 14 Januar 1941 bis zum 1 Januar
1967 gegen Zahlung eines Kapitals von 300 M und die Pflege
und Unterhaltung der drei auf dem Stadtgottesacker
belegenen Erbbegräbnißſtellen gegen Zahlung von 1000 M bis
zum 1 Jan 1967 zu übernehmen mit der Beſchränkung
daß der Antragſteller bezw ſeine Schweſter ſo lange beide
leben und dispoſitionsfähig ſind die Pflege der drei Erbbegräb
niſſe auf eigene Koſten übernehmen Ref St V Apelt

7 An Stelle der in Wegfall kommenden Pferdemuſterungs
kommiſſionen werden Pferdeaushebungskommiſſionen
eingeſetzt Die I Kommiſſion beſteht aus dem Civilkommiſſar
Oberbürgermeiſter Staude deſſen Stellvertreter Stadtrath
Förtſch den Taxatoren Gruneberg und Fuß und deren
Stellvertretern Roth und Sachs Die II Kommiſſion wird
von dem Bürgermeiſter v Holly Stellvertreter Stadtrath
Schulze geleitet Derſelben gehören als Taxatoren die Herren
Prof Freytag Schoch und Reitlehrer Schreiber an und
als deren Stellvertreter die Herren Delius Hoffmann und
Schramm Dieſe Herren werden zum Theil beſtätigt zum
Theil neu gewählt Ref St V Sach

8 Die Vorarbeiten zu der am 30 Juni d J auszuführenden
Reichstagswahl veranlaſſen außergewöhnliche Koſten an
Botenlöhnen Druckkoſten für Schreibhilfe 2c welche auf 1200 M

g find Dieſe Summe wird genehmigt Ref St V
ach

Schluß der öffentlichen Sitzung 5/ Uhr

Hauptverſammlung der Deutſchen Geſellſchaft
für angewandte Chemie

zu Halle a S vom J bis 4 Juni
II

Erſte Sitzung Montag 9 Uhr
Die wiſſenſchaftlichen Verhandlungen eröffnete Herr Geheimer

Bergrath Clemens Winkler Freiberg mit einem Vortrag
über den Einfluß des Waſſerdampfgehaltes ſaurerGaſe auf deren Vegetationsſchädlichkeit Aus
gehend von der wirthſchaftlichen und hygieniſchen Wichtigkeit der
Gewinnung und Unſchädlichmachung von Nebenprodukten und
Abfallſtoffen bei chemiſchen Berrieben betrachtete der Redner im
beſonderen die ſchädlichen Wirkungen ſaurer Gaſe auf die um
gebende Vegetation ſpeziell die Schädigungen die durch den
Ringofenbetrieb der Ziegeleien hervorgebracht werden Ein vom
Vortragenden genauer ſtudirter derartiger Fall im Erzgebirge
hat zu der Erkenntniß geführt daß der ſchädigende Einfluß ſaurer
Gaſe ihrem Waſſergehalte zuzuſchreiben iſt der ſich in der Luft
verdichtet und die ſauren Beſtandtheile der Gaſe dabei mit ſich
niederſchlägt Mithin kann den ſauren Gaſen ihr ſchädigender
Einfluß genommen werden wenn man ſie bei einem reichlichen
Gehalte an Waſſerdampf abkühlt Trockene Gaſe müſſen zu
dieſem Zwecke erſt mit Waſſerdampf beladen werden Eine auf
dieſen Prinzipien beruhende große Anlage zur Entfernung der
W Beſtandtheile aus Rauchgaſen befindet ſich bereits

im Bau
Nach einer Beſprechung dieſes ebenſo intereſſanten wie praktiſch

höchſt wichtigen Gegenſtandes ſprach Herr Direktor Dr Krey
Webau über die Mineralöl und Paraffininduſtrie
die ihren Hauptſitz in der Provinz Sachſen und zwar im
Regierungsbezirk Merſeburg hat Sie gehört der neueren Zeit
an und hat mit dem ſteigenden Lichtbedarf und dem mehr ünd
mehr zunehmenden Bedarf an Schmierölen für Maſchinen all
mälig einen immer größeren Auſſchwung genommen Sehr ein
gehend erörterte der Vortragende dabei die Gefahren die dieſer
Induſtrie durch Verwirklichung des Planes erwachſen würden
einem etwa zur Thatſache werdenden Petroleummonopol durch
u gns einer inländiſchen Petrolenmraffinirung entgegen zu
wirken

Während des ſehr beiſällig aufgenommenen Vortrages war
Herr Berghauptmann Geh Ober Bergrath von Heyden
Rynſch in den Saal getreten und überbrachte der Verſammlung
den wärmſten Willkommengruß ſeitens der Bergbehörden dabei
die innige Verbindung der angewandten Chemie mit dem Bergbau
betonend und den Theilnehmern an den beabſichtigten montan
techniſchen Ausflügen ein herzliches Glück auf zurufend

Der nun folgende außerordentlich inhaltreiche Vortrag des
Herrn Direktor Dr von Lippmann über einen an
gewandten Chemiker des vorigen Jahrhunderts
galt dem Andenken Andreas Sigismund Warggraf s
der u a auch in Halle ſtudirt hat und 1782 nach einem an
Arbeit und Erfolgen reichen Leben ſtarb Von ſeinen die ver
ſchiedenſten Gebiete berührenden chemiſchen Arbeiten ſei hier
beſonders die Entdeckung hervorgehoben daß unſere einheimiſche
Rübe denſelben Zucker enhält wie das Zuckerrohr Marggraf
gilt deshalb als Begründer der deutſchen Rübenzuckerjnduſtrie

An Stelle des am Erſcheinen verhinderten Herrn Dr E Fiſcher
Biebrich welcher über Jndigoſyntheſen mit Rückſicht
auf ihre techniſche Bed eutung hatte ſprechen wollen regte
S Dr Banmert durch ein Referat über den augenblicklichen

tand der betreffenden Angelegenheit die wichtige Frage der
amtlichen Aichung chemiſcher Meßgeräthe an worauf

err Reg Rath Dr Weinſtein Berlin ſeitens der Kaiſerlichen
dormal Aichungs Kommiſſion eine mit Beifall begrüßte Er

Wohlthätigkeits Vereine zum Zwecke der Waiſenpflege ſind als
klärung abgab vie die Berückſichtigung der ſeitens der rn
geäußerten Wünſche in Ausſicht ſtellt und zur Wahl einer

ändigen Kommiſſion führte welche mit der Kaiſerl Normalaniae Komm ſten Fühlung behalten ſoll Dieſer Kommiſſion

gehören an die Herren Prof Fiſcher Dr rHr Bredt Dr W Freſenius Dr Salomon und Direktor
Dr mannX des Herrn Dr Odernheimer Stuttgart be
handelte die neueren Arbeiten über Celluloſe auf
wiſſenſchaftlichem und techniſchem Gebiete

Der vorgerückten Zeit wegen mußte der Vortrag des Herrn
P Hut h Wörmlitz über das I enst und ſeine Surro

ate auf Dienstag vertagt werden3 Nach per Erſriſchungepanſe im Garten des Stadtſchützen

hauſes begann um 2 Uhr die ebenfalls ſehr zahlreich beſuchte
eſchäftliche r Der Vorſitzende Herr Fabrikbeſitzerguüchars Curtius Duisburg gab zunächſt einen kurzen Ueberblick

über die Thätigkeit der Geſellſchaft im abgelaufenen Jahre und
ſtellte dann die einzelnen Punkte der Tagesordnung zur

Diskuſſion
Der vom Rheiniſch weſtfäliſchen Bezirksvereine

geſtellte und vom Vorſtand befürwortete Antrag auf Aenderung
des Namens der deutſchen Geſellſchaft für angewandte Ehemie in
Verein deutſcher Chemiker wurde nach längerer leb

hafter Debatte nicht ohne energiſchen Widerſpruch mit knapper
weſen en der neue Satzungs Entwurf aber ohne
weſentliche Debatte angenommen

Nachdem dann der im Voranſchlag vorliegende Etat für 1897
gutgeheißen war er ſich über den folgenden die Prüfung
der techniſchen Chemiker betreffenden Punkt der Tages
ordnung eine ſehr lange und lebhafte Erörterung an der ſich
ſehr viele Anweſende theils akademiſche Lehrer theils Praktiker
betheiligten Beſonders beachtenswerth erſcheinen die Aus
führungen der Herren Geh Reg Rath Prof Dr Volhard

alle Prof E von Meier Dresden Dr Nitan Direktor
r Krey Dr Trillich u a Schließlich wird der Bericht der

Kommiſſion vorbehaltlich der aus der Debatte ſich ergebenden
afeſegeusen dem Vorſtande zur weiteren Behandlung über
wieſen

Die vom Schriftführer Prof FiſcherGöttingen geſtellte
Frage nach einer etwaigen Betheiligung der Geſellſchaft am
internationalen Kongreß für angewandte Chemie
in Paris Juli dieſes Jahres wird zuſtimmend beantwortet
das weitere jedoch dem Vorſtande anheimgeſtellt

Der letzte am Montag erledigte Punkt war die Wahl des Ortes
und der Zeit für die nächſtjährige Hauptverſammlung des
Vereins deutſcher Chemiker Es wird beſchloſſen

der freundlichen Einladung des Hamburger Bezirksvereins Folge
zu geben und demgemäß die nächſtjährige Hauptverſammlung in
der Pfingſtwoche in Hamburg ahzuhalten

An dieſe bis gegen 5 Uhr ausgedehnte Sitzung ſchloß ſich
dann das allgemeine Feſtmahl im Stadtſchützenhauſe, welches
einen glänzenden Verlauf nahm Den Kaiſertoaſt brachte der
Vorſitzende Herr Richard Curtius Duisburg aus dann folgten
eine große Reihe weiterer Trinkſprüche und Reden auf die
Behörden und Ehrengäſte Prof Erdmann die
Univerſität Dr von Lippmann die Stadt Halle
Direktor Dr Krey die chemiſche Induſtrie von Sachſen und

Anhalt Geh Bergrath Clemens Winkler auf den
Dr Kayſer den Vorſtand und das Feſtkomitee ichard
Curtius die Damen Dr von Gruber uſw amens
des befreundeten Vereins deutſcher Jngenieure dankte Herr
Generalſekretär Peters

Meteorologiſche Station zu Halle

I Juni D Jünſ9 Uhr 12 Min ab 7 Uhr 12 Min mrg

BVarometer Millimeter 753,5 753,1Thermomeler Celſius 17,0 15,1Rel Feuchtig tet 73 75Winde 959 SO 1Weaximum der Temberainur am 1 Juni 22,70 C
Melnimum in der Nacht vom 1 Juni zum 2 Junk 11,10

e ber ſchläge am 2 Junk 7 Uhr morgens 0,0 inWaſſerwärme der Saale am 2 Juni mitgetheilt vom Florabade 14 150

Bericht des Berliner Wetterbureaus vom 1 Juni
8 Uhr morgens

WWindrichtunStat ſonen Barom Wordlune Wetter Tempe
mm Skala 12 ratur O

Menel 764 WSW 2 iter 13Swinemünde 765 SSsW 2 eiter 14Hamburg 765 SO 2 wolkenlos 13Borium 764 SO 1 wolkenlos 13Hannover 765 O 2 wolkenlos 14Berlin 766 S 2 wolkenlos 16Breslan 766 W 2 wolkenlos 13Vanberg 765 SO 3 wolkenlos 15München 764 O 4 wolkenlos 13Wien 765 ſtill wolkig 12PBrag 766 SW 1 wolkenlos 11Trielt 763 ONO 1 halbvedeckt 20Betersburg 762 WwSW 1 wolkenlos 10Haparanda 754 SW a Regen 5Stockholm 757 SW a woltkenlos 14Kopenhagen 765 WNW 1 bedeckt 12Aberdeen 781 NO 2 halbbedeckt 14Lorktk 762 NNW 2 wolkig 13Pari e 762 NNO 2 wolkenlos 14
Handel Gewerbe und Verkehr

Dessauer Feldschlössehen Brauerei Der Prospekt auf
Grund dessen die Zulassung der Aktien zur Berliner Börse erfolgen
sollte hat wie der Frankt Ztg mitgetheilt wird die Genehmigung des
Börsenkommissariats nicht gefunden Das Kommiszariat hat sich nach
mehrmaliger Berathung des Gegenstandes dahin schlüssig gewaeht dass
die Vorlage der ersten Bilanz des geweinschaftlichen Betriebes beider
Brauereien abgewartet werden solle Die Fusion mit der neu hinzu
erworbenen Brauerei ist jedoch erst vor Kurzem erfolgt und so wird
ie Einführung der Aktien erst nach geraumer Zeit erfolgen können
In zwischen sind aber die Aktien an der Frankfurter Börse eingeführt
auch ist in Aussicht genommen die Aktien jetzt an den Börsen von

Leipzig und Dresden zur Einführung zu bringen

Pommersche Hypotheken Aktien Bank Wie aus dem
Anzeigentheile unserer heutigen Zeitung ersichtlich werden die am
1 Juli fälligen Pfandbrief Coupons bereits vom 15 Juni ab eingelöst

Die Kölnische Zeitung erfährt aus guter Quelle dass die Preussischeoe
Staatseisenbahn Verwaltung einen Vertrag mit dem Rheinisoh
Westfälisahen Kohlensyndikat über Liefe ung von 1700,0 0 t
Kohlen pro Jahr zu 9 M die Tonne auf zwei Jahre bis zum 1 Juli 1898
ab geschlossen hat

R 1 Juni In Finanzkreisen verlautet der Credito immo
biligre werde morgen ein Moratorium beantragen

Auf Antrag der Auer Gesellschaft hat das Laudgericht Berlin
verfügt die Akt Ges Spinn Sohn habe bei Vermeidung einer
Strafe von 900 für jeden Fall die Herstellung das Frilhalton und
Vertreiben von Guasglühlicht brennern bis zur Entscoheidung des
schwebenden Prozesses zu unterlassen

Barlettaloose Wie dem B C geschrieben wird giebt der
Sindaco von Barletta bekannt dass die Ziehungen der Barlettaloose
noch in diesem Jahre wieder aufgenommen werden soll Die beiden
im ahbre 1895 unterlassenen Ziehungen sollen auf unbestimmte Zeit
vorsch ben werden In den nächsten Jahren soll die Anzahl der zu
ziehenden Loose vermindert werden um dieselbe in spüteren Jahren
wieder zu erhöhen Die Unbestimmtheit über die Art und Weise der
Neuordnung des Barlettaanlehens die sich auch in dieser jüngsten Be
knuntmachung wieder ausspricht Iässt darant schliessen dass man in
Barletta selber noch nicht weiss was eigentlich geschehen soll

New Vork 29 Mni Der Werth doer in der vergangenen Woche
eingefuhrten Waaren betrug 6,600, 00 PDol lar s gegen 9,99,206 Dolla s in
der Verwoche davon für Stoffe 1,175,012 Dollar gegen 1,546,606 Dollar
in der Vorwoche

Buenos Ayrose 80 Mai Telegr Goldogio 108,50
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Abgang der
ringen 4 V 4

iſenbahnmzüge

Thn 45 V P 30 V fährt nur an Sonnu u Frhtegen bis h 1 V S 3 B 59 V D 2 BaP 10 48 V 8 3 B nes München über Zeitz u n
art über Würzburg 11 27 V S 3 B4 10P 52 N S 3 u B 20 N i inS 3 P direkter 4 uß nach München über gei 46 Ab

fährt bis Köſen 11 7 A 11 57 Ab D 2 Ha
Berlin 58 V S 3 R 27 V D 2 Bd 00 V P12 V 8 3 B 11 12 V B 52 N P 38 N S 3 Bd
46 N P 24 Ab S 3 47 Ab P ſin Bitterfeld W u

von dort Schnellzug 47 Ab D 2 Bd 12 28 Ab P
Leipzig 257 V P 433 V 51 V 32 V a 47 V8 5 a 18 V B 1022 V P 10 44 V 8 13 Baſ1 52 V 143 N P 400 N P 17 N S 3 R 535 N

8 3 630 N 13 Ab P 42 Ab 921 Ab P 11 5 Ab8 3 Ba 12 6 Ab

8

8 1
Magdeburg 55 V P 17 V P 10 5 V P 11 38 V

3 Bd 32 N P 25 N P 53 N P 14 Ab3 Bd 45 Ab P 10 48 Ab S 3 Bd 12 22 Ab P
fährt bis Köthen

NordhauſenKaſſel 30 V P 50 V G nur Werktags
bis Sangerhauſen 12 V verkehrt nur an Sonn und Feſttagen
bis 30 Auguſt 14 V P 11 V S 3 B 12 Mitt fährtnur Werktags bis en 30 N fährt bis Eisleben Jur Sonn
und Feſttags bis 30 Auguſtſ 20 N P 36 N S 5 abSangerhauſen D 2 N P 10 40 Ab S 3 B 11 o v B

u J erzleben i Löhne 53 V B 57 V P30 N S 3 B nach Hannover über d Anins vach Srinß u N P 18 N B 10 30 Ab P bis
Halberſtadt mit Anſchluß nach Aachen und Köln

SorauGuben 30 V S 3 Schnellzug nach Breslau über
Falkenberg Kohlfurt 40 V P 11 34 V B 55 N 8 3 P

23 N B 11 10 Ab p fährt bis Torgau
e 00 V fährt bis Dölau 50 V 11 NN fährt bis Dölau 31 N

Ankunft der Eiſenbahnzüge
Thüringen 54 V 8 3 B von München über r 7 h

D 2 Bä 38 V von Merſeburg 42 mmtr 8 V S R 10 23 V B 15 N P 1i N232 N 8 3 11 N P 26 N S 3 B 19 Ab8 3 n von München u Stuttgart 36 Ab P 43 Ab D 2 Ba
10 46 Ab kommt von Apolda und verkehrt nur an Sonn

Feſttagen 12 16 Ab Anſchluß von Köln über KaſſelBebra
Berlin 59 V B 45 V P 38 V B kommt von Bitterfeld 55 V D 2 Ra 1016 V P 1044 V S 3

11 23 V 8 3 Ba 7 N B 20 N P 32 Ab 8 3 P
4 Ab B 11 3 Ab P 11 53 Ab D 2 Bd
Leipzig 447 V P 639 V P 8 V P 49 V46 V P 10 35 V 11 35 V 8 3 Ba 17 N P 27 NS 3 B 5 N P 28 N 29 N P 9 N S 3 Bd4
48 Ab 35 Ab P 3 8 3 Bd1

10 44 Ab 8 3 Bd 12 11 Ab
8

Magdeburg 44 V P 40 V kommt von Köthen 7
S 3 Bd 10 5 V P 10 39 V S 1 J43 N P 13 N S 3 Bd 7 Ab P 12 Ab
10 59 Ab S 3 Bd

Nordhauſen Kaſſel 45 V P 20 V 8 3 B 58 V B
22 N 46 1 n D 4 16 N23 N P 30 Ab ſtommt von Eisleben nur Werktags

1 Ab 8 3 P 4 Ab ſtommt von Eisleben nur Sonn undFeſttags 10 20 Ab P 1056 Ab verkehrt nur Sonn und Feſt
tags bis 30 Auguſt

Löhne Hildesheim Aſchersleben 38 V kommt von Cönnern
und verkehrt uur Werktags 15 V P von Halberſtadt mit An
ſchluß von Aachen und Köln 10 12 V R 12 41 N P 7 N

32 N S 3 B von Köln und Hannover über Hildesheim
8 Ab P 11 58 Ab B
SorauGuben 36 V P kommt von Torgau 10 20 V P2 N S 1 B 26 N B kommt von Falkenberg 33 Ab P

10 6 Ab 10 20 Ab 8 3 direkter Schnellzug Breslau Halleüber Kohlfurtſ

e 45 V kommt von Dölau 59 V 39 N00 N ſkommt von Dölaul

Fremdenliſte Angekommene Fremde vom 1 bis 2 Juni
Goldene Kugel Geheimrath Schmidt mit Frau a

Stettin Medicmalrath Dr Siedamgrozky a Poſen
Fabrikdirector Dr phil O Jordan a Linden Hannover
Director Dr Kubierſchky a Aſchersleben Ritterguts
beſitzer Brödermann a Mecklenburg Chemiker Dr Hof
mann a Ludwigshafen u Dr Bredt a Bonn Zucht
director R Behmer u Poſſdirector Reiß a Berlin
Betriebs Leiter Rich Skowronk a Breslau rirts
Braumann a Rogatz a/Elbe Verwalter Joh Ruſtler aGraiſchen Kaufleute König a Magdeburg Katz a
Mannheim Steinhardt a Wolsdorf Bozetti a BremenMobach a Breslau Gerſtner a Eſſen

Hotel Continental Landrath Schattin mit Frau a
Kleineyt Holland Rentiere Frau Kuhn a Breslau
Architekten Bernhardt mit Frau a St Goar u M Geumer
a Zeitz Prakt Arzt Dr König mit Frau a Berlin Land
wirth Baron v Gravenitz a Direktor Spott aMagdeburg Chemiker Dr E Hintz a Wiesbaden und
Dr E Merch a Varmſtadt Mäjorin Frau v Mupeka
mit Frl Tochter a Charlottenburg Stud jur Wiens a
Tübingen Fabrikant Plaut a Eſchwege Fabrikleiter u
Direktor Dr Hilpert u Chemiker A Schmidt a Köln a/Rh
Regierungsrath Dr Weinſtein a Berlin Profeſſor Cvon Meyer a Dresden Direktor Ein Boling a Amſterdam

Offizier a D Jordan mit Familie a Jena Vankdirektor
Hoffmann mit Frau a Frankfurt a M Oberſt z D Balan
mit Frau a Heilbronn Frau Landgerichtsdirektor Crome
a Poſen Direktor H Frillich a Uerdingen Kauſlente
A Fleming a Köln a/Rh G Schmer a Coblenz a RhJacobi mit Frau a Dresden Stollberg a Erfurt Heiſe
a Leipzig Fr Schmidt a Hannover Mohrenrod aSchweinfurth Eichener a Grandenz und Sarſtedt a
Charlottenburg

Hotel Enropa Betriebsſekr F Mollüns a Groß
Braunusdorf Jngenieur C Jrßberger a Emlar Rechts
anwalt Mohr a Rudolſtadt Journaliſt Eiſenſchitz a Mai
land Reg Baumeiſter Horſtmann a Münſter Fabrikant
Dr Moll a Freyburg a U Dr Happel a Caſſel Ren
dant Lorenz a Darmſtadt Schäferel Direktor Heyne a
Wintersdorf Frl Schall a er Dr Berger mit
Frau a Dresden Jngenieur Kipper a Breslau Privatier

Bauer mit Nichte a Deſſanu Vſera ger v Ravier a
Chemnitz Gutsbeſ Hoffmann a Falkenhain Kaufleute

G Seidel a Dresden P Reich Eiſentraut C BrennerHerienn u Roſenfeld a Berlin a A Peterſen a Ham
burg J Blum a Pochneck A Schelfe a Bünde Neu
weyer t Frau a Wiesbaden Neuhöffer a RudolſtadtJohtan a Wernigerode Wachenhauſen a Würzburg Reis
a Kl Bardorf Veit a Stuttgart Steiner a Heiligenſtadt

a Leipzig Ottmann a Golnhofen Schick mit Fraua Müller a Magdeburg Stoltenhoff mit Fraua Barmen Schwirblatt a Leipzig Mathes u Semte a
Magdeburg Edel a Gera Winkler a Mittweida Nürn
berger a d l Heine u Wiesner a Berlin

rand Hotel Bode S H Prinz Carl Radziwill
a Berlin Baron Georg von Bartenow a Moskau
Direktor Dr von Gruber a Vienenburg Gerichtsaſſeſſor
Rocholl m Frau a Hersfeld Kommerzienrath Holzapfel
m Frau a Coburg Landrichter Forell a Stettin Hof
en Nudolf Vogel a Mainz Privatièren Frau H

eymann u Frau F Wer a Kopenhagen Fräulein
Hulda Golsmann a Langenberg Fabrikdirektor G Nithack
a Saarau i/Schl Dr phil Edgar Odernheimer a Stuttgart
Dr Robert r n u Dr Carl Ullmann a Frank
furt a/M Dr R Schmidt a Magdeburg Fabrikbeſitzer
Oscar Hoffmann m Frau a Berlin Chemiker J Daunien
a Magdeburg Quedenfels m Frau a DresdenRiudoif Kayſer u W Hilgenberg a Hamburg Walther
Rubens a Bonn F Riel a Frankfurt a/M Otto Hirſch
ſtein a Breslan A Staeding a Chenms A Kahn a
Magdeburg Jſidor Kahn a Mülhauſen i/E J Haym aHamburg Fräul Linna Steinhof a Leipzig

Central Hotel am Markt Oekonom Hertel aus
Samedlik bei Delitzſch Techniker Mattheſius a Schaff
hauſen Jngenieur Jänicke a Lauterbach in Thüringen
Reiſender Liſt a Stockholm Inſpektor Keppler a Leipzig
Oekonom Vogt a Erfurt Kaufleute Nebel a Chemnitz
Barth a Hannover Miebach a Offenbach Schmidt aus
Greiz Fiſcher a Breslaun Richter Müller Zörner und
Ganz a Berlin Weiße a Stettin Robbert a Breslau
Weber a Königsberg Eberlein a Weſel

Woee

Annoncen Apnahwe nene nen

Pabrikräume
Beesener Strasse 30 Nähe

der electr Bahn ca 500 qm ganz
vorzüglich hell mit ca 10pferdiger
Dampfmaschine Dampfkessel Hei
zung und Transmission in allen
Ränmen Aufzug etc etc sind mitoder ohne Wohnung per
I Juli d J zu verpachten

Gustav Krebs
Maschinenfabrik Halle a S

Ein ſchönes Gut636 Mrg mild Rüben u Weizenb

beſte Lage in Thüringen ſehr billig
für 200,000 bei 75,000 Anzzu verkaufen durch ad
V Roselieb in Nordhauſen
Hochfeine Exiſtenz

Jm Verkehr mit feinem Publikum
gewandte Wirthsleute mit 5000
eig Verm können ſich durch Ueber
nahme eines Bayr Bierreſtaurants
mit ſolider Damenbed u gr Kund
ſchaft in beſter Geſchäftsl Leipzigs
eine hochfeine Exiſtenz ſchaffen Nur
Selbſtrefl w erſ Off sub A 602 an
Haaſenſiein Vogler A
Leipzig abzugeben ad

Unterricht
im Zuſchnitt feiner Herren
garderobe ertheilt jungen Leuten
Abends unter günſtigen Be

dingungen Näh bei Haagſen

ſtein r A G hierSchmeerſtraße 2r en rig Nebenerwerb
E pr Hamburger m ſucht ſoglg Agenten z Verk ihr Cigarren
an Private Hotels 2c Verg 1500od bohe Prov Off u A P 577 an

egsl le 8Voele e
e e 20

Haaſenſtein Vogler GHamburg aä

IE
Eiſenbahn direkt v d Thür anderer
Unternehmungen wegen zu verk

Offerten sub P 23 befördern
Haaſenſtein Vogler
Pretzſch Elbe ad

Guts Verkanoder Tauſch r
Ein größeres W nahe

Großſtadt gutes Abſatzgebiet iſt
mit einem Guthaben von 90,000
zu verkaufen oder zu vertauſchen

Offerten von Selbſtkäufern er
beten unter R 3283 an Haagſen
ſtein Vogler Aetien Geſ
Chemnitz adEine gut eingeführte

Nordhänſer Brennerei
mit feſter Kundſchaft ſucht per
1 Juli er einen gewandten

eiſenden
mit beſten Empfehlungen Offerten
unter J U 53757 an Haaſeu
ſtein Vogler Halle a/S
erbeten adStelle Geſuch

Ein junger Kanufmann gel
Materialiſt 24 J alt militärfreiſucht per 1 Juli Stellung als
Lageriſt oder Derlärſer Gefällige
Offerten unter A P 100 poſtlag
Delitzſch erbeten ad

Ein ordentlicher mit guten
Zeugniſſen verſehener Hans
diener und ein Kellnerlehrling
werden angenommen

Hotel zum halben Mond
Merſeburg ad

Ein Violincells
billig zu verkaufen sGiebichenſtein Gr Brunnenſtr 2
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J Hamſterfelle
werden zu höchſten Preiſen gekauft

Kellnerſtrafze 4

Zu verkaufen
ein elegantes Bodenkarnſſell das
ſchönſte was in dieſer Gegend auf
Reiſen iſt Komplett und auf der Reiſe
zu beſichtigen Off unter G M 75
poſtlagernd Wippra a H a
Cin noch gutes mirt
iſt ſofort zu verkanf fen

Streichbaß
u kaufen geſucht Angebote mit
reisangabe unter 1310 U an die

Expedition d Ztg erbeten

Sie Deeimalwaage
ein kl Rollwagen er
Futtertartoffeln d

Köniagſtraſte 19 Hof I r

Kleereiterextra ſtark mit allem Zubehör liefert
jedes Quantum billigſt

Oito Bartlitz
Holzhandlung Cöthen in Anh

Zwei Pferde ſtehen zum Verkauf bei
W Weber Hobenthurm

1 paar ältere ſchwere Arbeitspferde
Perſcherons ſowie 2 leichtere 4 paar

faſt n Spitzkummetgeſch verſch faſtnene Kutſchgeſch und 1 Einſp Leiterw
preisw zu verk Böllbergerweg 14

Eine neumilchende Zugkuh mit
Kalb zu verkaufen Gottenz Nr 16

Kaufe
jeden Poſten iunge
Kanarien
Weibchen
Centralhötel
Mittwoch den 3 u

Donnerstag den

Warnung
vor aller marktſchreieriſchen Uhren
pfuſcherei und allen lächerlichen Ver
ſprechungen denn gar zu leicht wird
die beſte Uhr durch leichtfertige Arbeit
für immer verdorben

Wem ſeine Uhren lieb ſind wolle
ſich mit vollem Vertrauen direkt an
mich wendenBereits 1861 als Uhrmacher in Halle

Streng ſolide Preiſe Kein Laden
UhrmacherJ Moritzwinger 14

3 Haus vom Poſtamts

Hand Blaſebälge
für Former empfiehlt
Fr Pietsch Gothseh Nacht

Steinweg 27

Nußb Buffet
z mit Preis unterh 362 an die Exped d Ztg erb

Meyer s Texikon für 40 M
ſtatt 160 Mk verkäuflich 3 Auſlage
16 Prachtbände gut gehalten Adreße
P T poſtlagernd Greufſzen

Faſt neuer Füllofen
zu verkaufen

Otto Necke Südſtr 21
30 Stück Kleereiter
eine brauchb Rübenhackmaſchine

Syſtem ehe ermann
gute Sveiſekartoffeln

verkauft billigſt
Geiſtſtraße 41

2 Sophas Stühle Tiſche Schränke
Betten billig wegen v zu verkaufen Zu erfr in d Exp d Z 168

Neuer Eiſenbahnrock
Kragen und Aermelaufſchlag ſchw Tuch
ſchlanke Figur billig zu verkaufenNeue Promenade 6 p

Ein noch gut erhaltener kleiner Eis
ſchrank zu verkaufen Lniſenſtr 19 II

Eine noch faſt neue verſtellbare
Jalouſie 942 cm Breite 195 em Höheiſt für 12 Mk neu 24 Mk zu ver
kaufen Zu erfragen beim Portier des
ſchw Thors Franckeplatz 1

Bekanntmachung
Hiermit meinen werthen Kunden zur

Nachricht daß ich nicht mehr im Ge
ſchäft des Herrn Viehhändler Leibling II
thätig bin ſondern freiwillig dort
ausgeſchieden und dem Geſchäft des
Herrn Viehhändler Trümper Dölsdorf

bin arTeutſchenthal im Mai 1896
Fr Leibling

Auskünfte
über gar u Privatverhältnisse ertheilen prompt und discret auf
alle Plätze der Welt

Beyrich Greve
Internationales Auskunftsbhureau s

Halle aſs Leipz Str 101 Fernepr 625

Gründl Klavierunterricht er
theilt bei mäſzigem Preis

Schwetſchkeſtr 33 pt r
Zur gefl Beachtung

Zur Anfert v Oberh Damen Kinder
u Bettwäſche ganzer Nusſtattungen eleg

u einf empfiehlt ſich A Richter
r früher WäſcheDirectrice Weidenpl 30 IOberh Reparat werd bereitwill übern

Junge Frau empfiehlt ſich zum
Schneidern auch Ausbeſſern in u außer
dem Hauſe Streiberſtraße 23 Hof III

Waſchen und Plätten wird ange
nommen bei
M Iiebenthal Kl Ulrichſtr 31

3 aufs Leihhaus beſ discretPfänder Vorſchuß zu jed Tageszeit

A Vollmer Kl Ulrichſtr 3 II Tr
Geübte Schneiderin wünſcht Beſchäſt

in u auß d Hauſe A Kötz Harz 24 p l

g zu kaufen geſucht OffWülcherolle Mit Preis Tebitget 95

Herber Moritzkirchhof 4

6 Mark Belohuung
Ein gold Armband am 27 Mai

verloren Abzugeben Lindenſtr 64 I
Goldene Käferbroche mit blauen

Steinen verloren Pfälzer Schießgraben
bis Streiberſtraße Gegen Belohnung
abzugeben Streiberſtraße 35 II

Hundehaleband mit Stenermarke
96/97 Nr 806 von Steinſtraße nach
Diemitz verloren Abzugeben r
Gr Steinſtraſze 53 im Laden
Ein Spazierſtock in Diemitz verl Geg

Belohn abzug Böllberger Weg 10 U

Dompfaffe entflogen Gegen Be
lohnung abzugeben Jägerplatz 4 part

Eine Mövchen Taube
mit braunen Flügeln und Schwanz
Ring am Fuße entflogen Hegen
Belohnung abzug Wuchererſtr 76 I

hogel Apotheke
Gr 7Apeun

empfiehlt

Himbeers a teigener Pressung

aS
Familien Nachrichten

Margarethe

Dresden Blasewitz

Elisabeth Neumann Krammiseh
Fabrikbesitzer D Jüger und Frau

Carl Maywald Jäger
Verlobte

8

Die Verlobung ihrer Kinder Gretehen und Carl
beehren sich hierdurch ergebenst anzuzeigen

ai 1896 ad
r r

Krammisch

Dresden Plauen

Die glückliche Geburt eines
prächtigen Jungen

zeigen hiermit hocherfreut an
Dr Oppenheimer und Fran

Emmy geb Wahl GHalle a/S den 1 Juni 1896
9 C 9500200200280200

Die Geburt eines geſunden
Mädchens

zeigen ergebenſt an rt D Benjamin und Frau
ad x Bianea geb Loewenthal

C 2802002002802
Geſtern Abend 5 Uhr ſtarb plötzlich

durch Unglück am Poſtneubau der
Maurer Friedrich Brauer

aus Nietleben
Dies zeigen hierdurch tiefbetrübt an

Die trauernden Hinterbliebenen
Auguſte Brauer geb Brendel

nebſt Kindern

TodesAnzeige
Heute Nachmittag um 3 Uhr verſtarb

nach a ſchweren Leiden unſer
geliebter und Bruder der

S8lermeiſterFriedrich uguſt Knappe
im 87 Lebensjahre

Klinif nach dem Südfriedhofe hat
lin Halle und LeipzigSer den e Mai 1898 zig

4 Juni ad
J Tischler und Geſchwiſter

Die Beerdigung findet Mittwoch
Nachmittag 3 Uhr von der Cbirurgiſchen

Für die vielen Beweiſe herzlichſter
Theilnahme ſowie für die reichen
Kranzſpenden beim Hinſcheiden unſeres
theueren Entſchlafenen des Königlichen
Eiſenbahn Betriebs Secretaixs Carl

eyder ſagen wir hierdurch unſeren
tieſgefühlteſten Dank Beſonderen Dank
Herrn Oberprediger Knuth für ſeine
troſtreichen Worte am Grabe r

Halle den 1 Juni 1896
Die trauernden Hinterbliebenen

Mit tiefbewegtem Herzen ſpi eche
ich hiermit meinen inni ſten Dank
aus für die mir in ſo reichem Maße
bewieſene herzliche Theilnahme
beim Heimgange unſeres theueren
lieben Entſchlafenen

Wittwe Anna Händel
geb Krämer

im Namen aller Verwandten
Halle den 1 Juni 1896

Dank
Für die überaus herzliche Liebe undTheilnahme von nah und fern bei der

ſchweren Krankheit ſowie beim Be
gräbniß unſerer liehen unvergeßlichen
Tochter und Schweſter Meta Reuter
ſagen wir Allen unſern innigſten Dauk
Es war dies ein lindernder Balſam auf

Die trauernden Kinder juw ere ſchwergeprüften de
Doberſtau Die Familie Reuter



Gerichtlicher Verkauf
Die zur Konkursmaſſe des Juweliers Eugen Marint gehörige ſehr

olirte Laden Einrichtung beſtehend ausvit r ränten 1 Schanufenſterſchrank mit 2 Seiten
änken 1 Ladentiſch 1 Trumeaux 2eveabſ et freihändig zu verkaufen ganz oder getheilt Die Einrichtung

iſt an den Wochentagen in dem bisherigen Geſchäftslokal Gr Ulrichſtr 37
iederzeit zu beſichtigen Gebote müſſen bis 10 d Mts bei mir abge
geben werden

Alb Branchl Konkurs Verwalter GHale a S Weidenplan Nr 19
Neinen geehrten Kunden theile ich hierdurch ergebenst mit dass der

Buchhalter

ar Tanteaus Halle a S nicht mehr in meinem Geschäft thätig ist Ich bitte Zahblungen
an engelden nicht 20 eieten gondem r direkt an mich
zu zahlen

Halle a 1 Juni 1896

Alfred Scheibe c G Canitr
Exportibferhaudliung Karlstrasse 4

Amerik Kopfwäche für Damen Champooing
mit TrockenApparat II Krolow Friſeur Geiſtſtraße 16

Mis Mis HisMis iüs sEinem geehrten Publikum ſowie meiner werthen Kundſchaft die ergebene
Mittheilung daß mit heutigem Tage die regelmäßigen Eislieferungen
wieder beginnen Abonnements hierauf werden zu bisherigen Preiſen im

Paradies und im Stadtthegater Reſtaurant jederzeit angenommen s
C MIeissner

Vino Vermouth di Turino
magenstärkender Wermuthwein im Sommer u für die Reise sehr zu empfehlen

à Vlasche Mk ,80
Angostura Bitter deutsche ungarisehe u franz Coguane

auch in Reisefläschechen

Täglich frische Maibowle
vorzügliche Kleine Bowlenwelne Rhein Mosel Palz

Bordeaux Ital UVngar u Oesterreteh Weine und Süd
und Dessert Weine in allen Preislagen

TDein nd Probérstabe e

r u üens Bern
Inh Klippert Engel dSeeſische

täglich friſch aus See eintreffend verſendet zu billigſten Preiſen

Fräeckr Hohlenberg
Seefiſch Groß Handlung Geeſtemünde

Man verlange Offerte

a Von Donnerstag den 4 Jnni
h ab feeht ein großer Transport

Bayriſcher Zugochſen
preiswerth bei mir zum Verbauf

Moritz Schloss
Königſtraße Ar 62

Alte Sachen
Nach Ablauf des Winters bitten wir die abgelegten Winterſachen

namentlich Schuhwerk zur Verwendung für nächſten Winter uns jetzt ſchon
zugehen zu laſſen um Reparaturen und Desinfection im Laufe des Sommers
vornehmen laſſen zu können

Sachen werden angenommen in der Arbeitsnachweisſtelle Kl Klaus
ſtraſze 14 auf vorherige Anmeldung bei Herrn Domluſtos Schüler und
werden ſelbige durch einen mit Revers von uns verſehenen Boten abgeholt
werden

Verein für Volkswohl II Abtheilung gegen Verarmung
und Bettelei

gez Dr Bangert

Vmn Schirme für die Ferien
Colonien bittet Louis Sachs Bernburger Str 13 II

Touren Club Wettin aS
Sonntag den 7 Juni Nachmittag 3 Uhr

Grosses Preis Wettfahrenauf der Chauſſee zwiſchen Wettin und Cönnern Strecke 13 Kilometer
offen für alle Herrenfahrer

1 Erſtes Fahren Drei Ehrenpreiſe Medaillen Nur für Fahrer welche
noch keinen Preis auf einem Rennen errungen haben

2 n 23 rn be gennungsſchluß bis Freitag den 5 Juni Abends 6 Uhr bei KaufmaF W Zieger Wettin Markt mann
Nach dem Rennen findet Preis Corſo ſtatt vom Rennplatz bis zu

Köhler s Hotel dortſelbſt Sodann groſzes Concert darauf folgt VBall

Wettin T C DVahlperſanmnling

Mittwoch den 3 Juni a e Abends pünktlich 9 u din den h Gr Ulrichſtr hierſelbſt eine c 09 Uhr findet
Wahlverſammlung

ſtatt in welcher unſer Kandidat

Herr Werkzeugmeiſter iüühme
ſein Programm entwickeln wird rDie Wähler aller Parteien welche ſich über den Standpunkt unſeres
Kandidaten unterrichten wollen ſind gis Gäſte in dieſer Verſammlung will
kommen Das Wahlkomitee
der konſervativen deuktſch ſozialen und Mittelſtands

partei ſawie des Bundes der Landwirthe

Crystallhallen
Täglich von 7 Uhr an

Concert der berünmten
Damenkapelle Quinta

Adolf Posern r

m
Weine in Caraffen

m Meiaawein 30 Mark
h Rothwein 40 Mark

aul Höndorf

Nach Bad Ragocyi

Ab 3 Uhr Zurück 7 Uhr
Jeden Mättwoch und Freitag Fahrt

mit Muſik Concert auf dem Bade
Entree 15 Pfg

Ab 3 Uhr Zurück 7 Uhr
Sonntags

ab 9 28, 5 zurück 12 4 7
Vereinen empfohlen ar

Wildemann im IIarz
Klimatischer Kurort

Bahnstation
Post Telegraph Arzt Bäder jedor

Art Prospeckte sowie sonstige Auskunft
zu erhalten church die ad

Kurcommission

Adelboden
Berner Oberland

Penſion Edelweiß 1356 Meter
15 Juni 30 Sept Nahe am Walde

Juni u Septbr ermäßigte Preiſe
Näheres durch Proſpekt ad

Ebersdork Reuh
Eiſenbahnſtation Frieſau Ebersdorf
Altbewährter Luftkurort im Reußiſchen

Oberlande 509 m hoch inmitten präch
tiger Parkanlagen und Nadelholzwal

dungen gelegen adAuskunftserzheilung und Wohnnngs
vermittelung unentgeltlich durch

Bürgermeiſter a D Reuschel

Milſionsfeſt
in Spickendorf

Sontag den 7 Juni 3 Uhr
Redner Pf Ragotzki Pf Bode
Miſſionar Dr A Nottrott aus Jndien

r

Jahn eher Pyrnverein
Mittwoch u Sonnabend

Abends 10 UhrVebangsstunade
F in der ſtädt Turnhalle

am Roßplatz D B
Koller ſcher Stenographeuverein

Mittwoch Abend 8 Uhr üÜnterricht
und Uebung im Markgrafen s

i aeeeeeee
e

Salle a S
Diejenigen Mitglieder welche ge

ſonnen ſind das Verbaudsfeſt am
7 Juni in Eilenburg mitzumachen
haben ſich bis Sonnabend den 6 Juni
Abends bei dem Mitglied Geese
Martinſtraße 6 zu melden und daſelbft
das Fahrgeld zu entrichten Abgang
des Zuges Sonntag den 7 Junti
Morgens 7 Uhr 40 Min Um rege
Betheiligung der Mitglieder bittet

Der Vorſtand
Mittwoch

Schlachtefeſt
Herm RümplerTaubenſtraße 2

Morgen MittwochSchlachtefeſt
L Bombach

Breiteſtraße Nr 5
Morgen Mittwoch

lh
nnse

Gr Sandberg 14
Morgen Mittwoch

Schlachtefeſt
O Heller Steinweg 832

Von Halle hSt eBerlin Stockholm c
E von Stettin mit Dampfer Preya

1 olm2 r und Gotland Wisby nach Stockholm
Von Halle nach Berlin Freitag den 5 Juni

Ausſtellnngsretourkarte 10 Tage Gültigkeit f Perſonen u Schnell
züge Züge ausgeſchloſſen II Kl Mk 10,90 III Kl Mk 9,80
nur Perſonenzüge II Kl Mk 7,60 III Kl Mk 6,50

Von Berlin über Stettin nach Bornholm und Stockholm
Montag den S Juni

nhol nd zurück II Kl I Kl Schiff Mk 35,v r do Vor nyoim III Kl J Kl Schiff Mk 27,90
b über Bornholm und Gotland Wisby nach Stockholm und zurück

II Kl J Kl Schiff Mk 75 III Kl I Kl Schiff Mk 70
Volle Verpflegung auf dem Schiff Stockholm und zurück Mk 22

Rückkunft in Stettin Sonntag den 14 Juni

Otto Westphal ine5 Poſtſtraße 18

Saalsohussdraderen biedehenstein

Morgen Mittwoch Nachmittags 4 Uhr

Grosses Militär Concert
der Kavelle des Kgl Magdeb Füſ Regts Nr 36

Entree 30 Pfg o WiegertBillets im Vorverkauf 15 Stück 3 ſind in den Cigarrenhandlungen
der Herren Steinbrecher Jasper Köhler Pötseh Mädleke
Gr Ulrichſtraße Beeck Obere Leipzigerſtraße Heise Bernburger und
Wuchererſtr Ecke u in Giebichenſtein bei Hrn Kaufm Reſehardlt jr zu haben

5rey berg GartenHeute Dienstag Abend ſowie Mittwoch Donnerstag und
folgende Tage bei ſchönem Wetter

a Grosses GConCertbei freiem Entree
Höflichſt einladend

EDacase s BBelievere,
Mittwoch den Z Juni Nachmittags von i Uhr an

Familien Frei Concert
Notel goldoner Mirs es

e Heute Abendgrosses ConcertJ

der H Engelmann ſchen Kapelle

Entree frei Anfang S Uhr r
G Tinzer Harken O

Otto Gümseh

Morgen Mittwoch Nachm 3 Uhr
Familien ConcertEs ladet freundlichſt ein E Tschepke r

Angenehmer schattiger Gartenaufenthalt
mit zugfreier gesehützter Colonnade

Saal zit geräumigenNebenräumen 8a0 e Wareulgeh
W eiss vie zu billigen Pro

9
ff Rauchfusser Bier Bürgerbräu

Besonders empfohlen gut gepfegtes
B iWeissbier u Gose mer ren

c

Anspach s Restaurant
Glauchaer Straße 32

Heute Dienstag Sohlachtefest
Berlim W

Hötel

Der Reichshof
70 a Wilhelmstrasse 70 a

unmittelbar an der Strasse Unter den Linden e ad
Allen Anſorderungen der Neuzeit entsprechend

e enen Besitzor Leopold Schwarz

HOrnithologiſcher Central Perein

u für Sachſen und Thüringene Vereins Verſammlunge Donnerstag den 4 Juni er Abends S Uhr
in Kohl s Restaurant Königſtr 4

Tagesordnung 1 Krankheiten des Geflügels
2 Ausſtellungs Angelegenheiten 8 Verleihung derAusſtelln gs Käfige 4 Edſſtiges bung

Der VorſtandWegen Punkt 2 wird um rege Betheiligung gebeten

7Kunstgewerbe Verein
Die Mitglieder des Vereins welche beabſichtigen an dem Kunſt

und dem gemeinſamen Beſuch der Geiverbeansſtellung
in Berlin Theil zu nehmen wexden behufs Vorbereitung gebeten ſich bei
dem Unterzeichneten bis ſpäteſtens Donnerstag Mittag ſchriftlich zu melden

Der Vorſtand
Knoch Magdeburger Straße 49

c Raboeninses el S
Zur gefälligen Beachtung

die aunonrirte gr Volks Verſammlung
findet nicht in meinem Eiabl e ſtatt

ochachtend C Kurzhals
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